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C ette journée du 13 juin 2009 
a débuté par un grand ciel 
bleu et, déjà à 9 heures, les 

quelques anciens présents sur le 
parvis de l’église du bourg de Com-
brée recherchaient plutôt les bancs à 
l’ombre : Jean Carré nous a soumis 
l’un de ses exercices : un homme 
mesure une distance avec un déca-
mètre et trouve 56,72 m … mais il 
ne savait pas qu’il manquait 2 cm à 
ce décamètre : alors ? Quelle est la 
vraie longueur ? 
La messe y fut comme à chaque fois 
émouvante ; le flux des anciens 
s’est ensuite dirigé vers le collège : 
nous avons garé nos autos au pied 
de la façade si chère à tous nos sou-
venirs de jeunesse et Mgr Jean Tor-
tiger et Patrick Tesson ont souhaité 
immortaliser cet instant (ci-
dessus) ! Mme Annick Reto, direc-
trice de l’EPIDE, nous a conviés à 
une visite du bâtiment Vigneron ; de 
sa courte allocution, dans la cour 
des Moyens, nous avons appris que 
l’état général des bâtiments n’était 
pas aussi alarmant que les protec-
tions et renforts divers auraient pu 
nous le faire craindre. Nous repartî-
mes donc d’un cœur léger ; dans le 
bâtiment visité, nous avons vu les 
chambres des pensionnaires ac-
tuels ; eh bien, la modernité a – en-
fin, pour certains ou hélas, pour 

d’autres – envahi les chers murs 
blancs de nos souvenirs : ils sont en 
couleurs …  mais oui … et très vi-
ves de surcroît ! 
Nous nous sommes retrouvés, une 
cinquantaine d’anciens, à Bel-Air, 
dans une moite chaleur, autour d’un 
apéritif et d’un repas très convivial 
en présence de la directrice de l’E-
PIDE. Les anciens présents étaient 
surtout des aînés mais de nombreux 
pouvoirs ont représenté des 
« jeunes » 
a b s e n t s 
lors de 
l’AG. 
L ’ o r d r e 
du jour de 
cette as-
s e m b l é e 
géné ra l e 
était co-
pieux et 
i m p o r -
tant : d’a-
bord, le rapport moral et le rapport 
financier ont été expliqués et déve-
loppés par le président et acceptés 
par la majorité ; puis l’intégration 
de six (jeunes) anciens au conseil 
d’administration a été votée à l’una-
nimité ; enfin il a été question du 
projet du bicentenaire dont la tenue 
a été décidée à la quasi unanimité. 
A ce propos, de nombreux docu-

ments in-
formatifs 
ont été 
distribués 
qui ont 
permis de 
juger le 
sérieux de 
la prépara-

tion de ce grand événement par le 
président et son équipe très moti-
vée. Des questions quant à l’am-
pleur de la tâche et à quelques dé-
tails ont été posées et les réponses 
apportées ont semblé rassurer ceux 
qui les avaient posées. Certains ont 
émis des doutes quant à une partici-
pation massive des anciens au bi-
centenaire (objectif visé 700 pré-
sents), au vu de la piètre participa-
tion aux assemblées générales de 

notre associa-
tion, mais il 
ne s’agit pas 
des mêmes 
événements. 
Pour finir, 
l’après bicen-
tenaire a été 
évoqué grâce 
aux prospecti-
ves proposées 
par le prési-

dent. 
Un appel a été lancé en direction de 
tous les anciens et plus particulière-
ment des correspondants de cours 
pour qu’ils mobilisent encore da-
vantage autour du bicentenaire 
(environ 600 préinscriptions). 
Reste évidemment à être digne de 
ce grand projet : la majorité des an-
ciens a foi en cette manifestation 
régionale du 15 mai prochain ; il 
s’agit du souvenir de Combrée notre 
maison, mais aussi de son avenir à 
travers l’EPIDE. Mobilisons-nous 
pour la réussite du bicentenaire et 
de l’après bicentenaire en offrant 
nos compétences à l’Amicale et à 
ses projets ! 
Ce fut donc une très belle journée à 
tous points de vue. 

 AG du 13 juin 2009 
Instantanés et prises sur le vif 

Annick Réto a fait visiter le bâtiment Vigneron 

Rejoignez-nous sur http://amicalecombree.free.fr  



 3 

Des correspondants de cours ont 
été institués pour les anciens. Ils 
sont 56 et 19 disposent d’adjoints. 
Seules 11 années ne sont pas cou-
vertes : 1944, 46, 61, 67, 74, 81, 83, 
86, 87, 94 et le cours 95. On compte 
trois correspondants pour les profes-
seurs, un pour les amis et deux pour 
les villes de Châteaubriant et Candé. 
Mais il faut aussi des correspon-
dants pour regrouper les membres 
du personnel, les anciens surveil-
lants, les parents d’élèves, les amis 
de Combrée, les prêtres passés par 
le collège. 
 
Pour la troisième fois, les corres-
pondants de cours étaient présents 
au conseil d’administration de l’a-
micale, à Angers en novembre. De-
puis la dernière AG, ils font partie 
de droit de cette instance. 

 
56 enseignants se sont préinscrits 
pour participer au bicentenaire, aler-
tés et regroupés par Mireille Demei-
nex, correspondante pour ce secteur. 
 
Les religieuses de la communauté 
de Torfou qui ont tant œuvré pour le 
collège, seront invitées aux cérémo-
nies d’anniversaire. 
 
Des réunions régulières permet-
tent à un triptyque de se mettre ne 
place pour le bicentenaire. Ce sont 
l’amicale, la ville de Combrée qui 
fait un effort remarquable pour la 
logistique et l’EPIDE. Tous trois 
marchent la main dans la main. 

Toutes les collectivités locales, 
communales et intercommunales de 
la région ont reçu un article d’infor-
mation qu’ils vont publier pour an-
noncer le bicentenaire de Combrée. 
 
Un car sera affrété depuis Paris 
pour permettre aux jeunes anciens 
élèves sans le sou de participer aux 
fêtes du 15 mai. 
 
Mgr Emmanuel Delmas, évêque 
d’Angers, a annoncé sa présence 
personnelle durant une bonne partie 
de la journée. Il présidera, bien sûr, 
les cérémonies religieuses. Un 
contact est également noué avec un 
groupe de gospel pour animer la 
messe solennelle qui aura lieu dans 
l’église paroissiale de Combrée. 
 
L’assemblée générale statutaire 

de 2010 aura lieu 
deux mois avant le 
bicentenaire, soit le 
20 mars 2010, et au 
collège. A cette occa-
sion, deux chênes 
seront plantés, l’un 
par les jeunes de l’E-
PIDE, l’autre par l’a-
micale. 

 
Repères pour le regroupement des 
anciens par année de cours, des ar-
bustes seront disposés dans la prai-
rie le jour du bicentenaire. Chaque 
cours ira en délégation planter son 
pot dans un espace pré-
vu à cet effet pour cons-
tituer une haie qui s’in-
tègrera dans les nouvel-
les dispositions du parc 
de l’EPIDE. 
 
Les finances de l’asso-
ciation lors de l’AG de 
juin : Compte d’exploi-
tation :  
Excédent de 4 910   
euros : bilan : 21 922 

euros de liquidités plus 35 510 eu-
ros pour la Mémoire Combréenne. 
 
L’amicale est toujours à la recher-
che d’un trésorier. Patrick Tesson, 
président, qui assume cette respon-
sabilité, souhaite qu’un coup de 
main  lui soit donné rapidement 
dans ce secteur. 
 
Le nombre des adhérents 2009 à  
jour de leur cotisation est de 315. 
On constate une inversion de ten-
dance après douze années de chute. 
C’est l’effet bicentenaire. Davanta-
ge de jeunes cotisent aujourd’hui. 
 
« J’ai accepté la présidence de l’a-
micale pour préparer le bicentenai-
re, a rappelé Patrick Tesson devant 
le bureau le 14 novembre. Mais il 
nous faut déjà nous poser la ques-
tion de l’après bicentenaire. Cette 
réflexion, nous devons la mener no-
tamment en liaison avec l’EPIDE. » 

Au fil de l’AG  et du CA : des infos, des décisions 
Après l’assemblée générale de juin, le conseil d’administration s’est réuni à Angers le 14 novembre.  

Voici les échos des principaux sujets débattus et des décisions entérinées lors des deux réunions. 

Annick Réto, directrice de l’EPIDE  
auprès de Patrick Tesson le 13 juin 

La messe du 13 juin à l’église de Combrée  
a été concélébrée autour de Maurice Augeul. 

Durant l’AG du 13 juin 
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